
    

 

２０２２年度第８回西日本放送番組審議会 

 

開催年月日 ２０２２年１２月１３日（火）１４：００～１６：００ 

開催場所  西日本放送高松本社 ５階役員会議室 

委員の出欠 委員総数      ８名 

      出席委員数     ５名 

 

      出席委員の氏名 

        高 嶋 克 洋 委員長 

        森 下 聖 史 委 員 《オンライン参加》      

        岡 田 佳 子 委 員 《オンライン参加》 

  多 田 和 仁 委 員 

  宮 崎 誠 司 委 員 

 

欠席委員の氏名 

  佃   昌 道 委 員 

  片 岡 雅 子 委 員  

古 市 聖一郎 委 員 

 

      社側の出席者 

        竹 内 陽一郎 （取締役営業統括） 

        中 川 洋 一 （業務推進局長） 

小 野 修 一 （報道制作局長） 

松 村 文 彦 （報道制作部） 

 

      事務局 

        和 家   剛 （編成業務部長兼放送審議室長） 

        香 川 豊 宏 （編成業務部兼放送審議室） 

        山 本 峰 子 （放送審議室） 
 
 



 

２０２２年度第８回番組審議会議事次第 

 

 開催日 ２０２２年１２月１３日（火）１４：００～１６：００ 

 場 所 西日本放送高松本社 ５階役員会議室 

 

〔議 事〕 

議事進行 高嶋克洋委員長 

     社側挨拶 取締役営業統括 竹内陽一郎  

 

   １．議  題 テレビ番組 

       『日本のチカラ カバンおじさんとアボカド 

～東かがわ発！地域の技を未来へ～』 
２．質疑応答  

   ３．放送基準について 

 

〔参考資料〕 

   ○ 社報 №.４７２ 

   ○ 西日本放送開局７０周年資料 

   ○ 視聴者対応 １０月 

   ○ ＢＰＯ報告  № ２４５ 

   

〔次回開催予定〕 

 開催日 ２０２３年１月１７日（火）１４：００～１６：００  

 場 所 西日本放送岡山本社 ３階会議室 

               TEL  ０８６－２４４－０１１１ 

 議 題 テレビ番組 

『 ｅｖｅｒｙ. ｗｉｔｈ・・・ 
  ～２０２２年岡山・香川この一年～ 』 
 

放送日 ２０２２年１２月３１日（土）１７：００～１８：００ 
 
制 作 ＲＮＣ西日本放送テレビ 

 

                           以上  



【 議事概要 】 
 

今回は、テレビ番組『日本のチカラ カバンおじさんとアボカド』を視聴していただき
ました。 
委員からは、義理のお母さまが出られており、お話をされているシーンがあったが、よ

かったと思う。山口さんのお人柄はもちろんだが、温かい家庭があるからこそ、あのよう
なお仕事ができるのではないかと思った。 
東かがわに限らず、地方にはいろんな製造業があると思うが、このように付加価値を付け
ていかないと、なかなか全国では難しいところがあると思うが、このようなことにチャレ
ンジしている人がいるということを地元にアピールすることで、同じようなことをいろ
んな人がやってくれればと思った。非常に良い番組だった。 
３０分という短い時間なのでなぜ東かがわ市が手袋なのかがよくわからない視聴者もい
たのではないかと思う。なぜ手袋が東かがわ市で始まったのかなど、その歴史や背景を入
れられたら良かったように思う。 
アボカド栽培の件が、話の筋の中で本筋から少しずれていたように思ったが、後から思い
直すと季節的に５～６月の描き方も面白かったし、イメージとしてはアボカドが香辛料
的な感じで、結果的には良かったのではないかと思う。 
手袋で求められる立体縫製の技術を使ったアボカドをモチーフにした商品が売れたこと
から、アボカド栽培が始まり、子どもと畑に行くシーンが何回か出てくるが、少し制作意
図が分かりにくいところもあったが、子育てに大切なことを言いたかったのではないか
と推測した。との意見がありました。 

 
制作者からは、山口さんは県外からの移住で、カバン作りをしており、アボカドでも採

算が取れるようにして、移住のお手本というか移住モデルを東かがわ市で作り上げたい
という心意気で取り組んでいるというところがとても印象に残っていました。私が今回
の番組を通じて視聴者の皆さんに伝えたかったのは、移住してきて地域のために何かを
やろうと思っている、繋がりを生み出す姿勢というか、故郷を活性化させたいと思う若い
お父さんの奮闘ぶりが上手く伝わればと考えました。番組内のインタビューでも話して
いましたが、印象的だったのは「子どもたちにとって地域に誇りがもてるような取り組み
をしたい」ということです。インターネットでは伝わらない、零細企業の取り組みにスポ
ットを当ててもらえる番組に感謝しているという言葉を山口さんからいただいています。 

 との回答がありました。 
 

審議のあと、２０２３年 4 月施行予定の『西日本放送放送基準』の改正について諮問
し、妥当であるとの答申を頂きました。 
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